
Ratsbericht öffentlich 13.12.2016 
 
Flüchtlinge – Herkunftsländer – Aufnahmequote  
 

 
 
Anbei ein Schaubild, wie sich die derzeit hier lebenden 
und für die Aufnahmequote noch anrechenbaren 170 
Flüchtlinge auf die Herkunftsländer verteilen. 
 
Die meisten Flüchtlinge kommen aus Afghanistan (68), 
Syrien (42), Irak (18) und Libanon (13). 
 
Die letzte Aufnahmequote aus Dezember 2015 über 240 
Personen für die Gemeinde Rastede (1.303 Personen 
für den Landkreis Ammerland) wurde im November 2016 
erfüllt.  
  
Mit einer neuen Aufnahmequote wird im Dezember 2016 
oder Januar 2017 gerechnet. Diese wird erheblich 
geringer ausfallen als die vorherige. 
  
In 2016 sind bisher 92 Personen freiwillig in ihr Her-
kunftsland (Albanien, Kosovo, Mazedonien, Montenegro 
und Serbien) ausgereist.   
  
  

 1

kobbe
Textfeld
Anlage 1 zur Niederschrift Rat-ö-13-12-16



 
Grundschule Kleibrok 

 
 
Mit den Abbruch- bzw. Bauarbeiten an der Grundschule 
Kleibrok wurde zwischenzeitlich begonnen! 
 
Die Arbeiten befinden sich im Zeitplan. 
 
 
Bachstraße 
 

 
 
Bis auf einige kleine Restarbeiten ist die Sanierung der 
Bachstraße nahezu abgeschlossen.  
 
Insgesamt wurden 1035 m RW-Kanal und 550 m SW-
Kanal neu gelegt und 3550 m² Asphaltdeckschicht ein-
gebaut. 
 
Die Kosten für die Baumaßnahme belaufen sich auf rund 
1.150.000 €. 
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Ersterschließung Hugo-Duphorn-Straße 

 
 
Der Erstausbau in der Hugo-Duphorn-Straße ist ab-
geschlossen. Hier wurden 60 m RW-Kanal und 100 m 
SW-Kanal verlegt und auf 1.200 m² eine Asphalttrag-
schicht (Straßenerstausbau) aufgebracht. 
 
Die Gesamtsumme der Maßnahme beläuft sich auf rund 
210.000 € 
 
 
Ersterschließung Am Ostermoor III 

 
 
Auch im Baugebiet Am Ostermoor III ist der Erstausbau 
abgeschlossen. 
200 m RW-Kanal 
185 m SW-Kanal 
1.600 m² Asphalttragschicht (Straßenerstausbau) 
 
Gesamtsumme der Maßnahme: Circa 295.000 € 
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Ersterschließung Gewerbegebiet Leuchtenburg III 

 
 
Noch nicht endgültig abgeschlossen ist die Erst-
erschließung im Gewerbegebiet Leuchtenburg III – 
Bürgermeister-Brötje-Straße. 
 
450 m RW-Kanal 
485 m SW-Kanal 
3.035 m² Asphaltdeckschicht  
 
Gesamtsumme der Maßnahme: Circa 705.000 € 
 
 
Anlegen von Kompensationsflächen 

 
 
Für die Baugebiete Ostermoor III (BPlan 104) und 
Südlich Schlosspark III (BPlan 105) wurden unlängst in 
unmittelbarer Nähe zu den Baugebieten zwei 
Kompensationsflächen angelegt. 
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In Hahn-Lehmden sind wie auf dem Bild zu sehen quasi 
als Grüngürtel und als Abgrenzung zur Autobahn 29 ins-
gesamt 10.930 Laubbäume und Sträucher gepflanzt 
worden.  
 
Im Bereich Südlich Schlosspark wurden 1.800 Laub-
bäume und Sträucher im südöstlichen Bereich des Bau-
gebietes gepflanzt. 
 
Freifunk in Rastede 

 
 
Das Freifunk-Netz in der Gemeinde Rastede ist mittler-
weile insbesondere im Hauport Rastede sowie in Loy 
und Wahnbek gut ausgebaut. Insgesamt sind von der 
Verwaltung aber auch von einigen privat engagierten 
Personen rund 85 Router installiert worden. 
 
Um das Netz auch in 2017 weiter ausbauen zu können, 
hat die Verwaltung über den Verein Freifunk Nordwest 
Oldenburg e.V. einen Förderantrag an das nieder-
sächsische Wirtschaftsministerium gestellt, das ins-
gesamt 100.000 Euro zur Unterstützung von Freifunk-
Initiativen in Niedersachsen zur Verfügung gestellt hat. 
 
Dieser Antrag wurde mittlerweile positiv beschieden. 
Insgesamt stehen nunmehr 52 zusätzliche Indoor- und 
Outdoor-Router im Gesamtwert von über 2.600 Euro zur 
Verfügung, die in den nächsten Wochen installiert 
werden können.  
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Bereits heute sind fünf Router an die Freiwillige Feuer-
wehr und den Schützenverein Hahn ausgehändigt 
worden. Weitere Projekte sind beispielsweise die neue 
Sportanlage am Köttersweg, der Sportplatz in Hahn-
Lehmden mit den angrenzenden Kindertagesstätten 
sowie der Marktplatz in Wahnbek. 
 
Bahnhof Rastede 
Die Deutsche Bahn AG hat mitgeteilt, dass die Fertig-
stellung des Bahnhofs kurz bevor steht. Zurzeit werden 
noch die Abschluss-Geländer am Bahnsteig Gleis 2/3 
und die Geländer zwischen den Gleisen montiert. 
 
Restliche Pflasterarbeiten am Gleis 1 und am Vorplatz 
werden in den nächsten Tagen durchgeführt und die Be-
schilderung komplettiert.  
 
Damit ist der Bahnhof quasi „fertiggestellt“. Die VOB Ab-
nahme wird am 13.12.2016 durchgeführt. Die End-
abnahme der neuen Beleuchtungsanlage findet am 
20.12.2016 statt.  
 
Leider ist es der Deutschen Bahn AG nicht gelungen, die 
Aufzugsanlagen zum Ende dieses Jahres rechtzeitig 
fertigstellen zu lassen. Die bauausführenden Fachfirmen 
haben die komplette Fertigstellung der Personenaufzüge 
jedoch bis zum 31.03.2017 zugesagt. 




